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Дорогие нижегородцы!
Поздравляю вас с 70-летием Победы в Великой Отечественной 

войне!
9 мая 1945 года навсегда вошло в мировую историю как День три-

умфа сил добра и справедливости над человеконенавистничеством 
гитлеризма! На развалинах поверженного Рейхстага наши с вами 
отцы и деды поставили финальную точку в жестокой, кровавой битве 
с фашизмом, продемонстрировав миру силу, мощь и непобедимость 
российского оружия!

Победа далась ценою колоссальных жертв и страданий всего народа! Потому и 
очередной юбилей станет, как поется в известной песне, праздником «со слезами 
на глазах». Мы преклоняемся перед памятью миллионов павших бойцов и команди-
ров Советской Армии, партизан и подпольщиков, гражданского населения - всех от-
мщенных жертв фашизма!

Послевоенные поколения обязаны поклониться нашим ветеранам – героям фрон-
та, сражавшимся и побеждавшим врага там, где плавился металл, а земля станови-

лась черной от крови и горя; труженикам тыла, в холоде и голоде ковавшим оружие Победы и 
обеспечивавшим фронт всем необходимым. Спасибо вам, родные! Мы помним то, что вы сде-
лали для нас!

Вы - наш «золотой фонд»! Мы учимся у вас жизни, умению преодолевать невзгоды и никогда 
не сдаваться! От всего сердца желаю вам здоровья и счастья! Будьте как можно дольше с нами! 
Нам очень важно ваше мнение, ваша оценка, ваш авторитет! Вы – лучший пример для нас! По-
верьте, мы сделаем всё ради величия и славы Родины! С праздником Великой Победы!

Валерий Шанцев,губернатор Нижегородской области   

Дорогие наши ветераны!
От всей души поздравляем Вас с самым светлым и 

священным для каждого россиянина праздником — 70-
ой годовщиной Победы в Великой Отечественной войне!

Ваш подвиг неоценим, потому что именно Вы подари-
ли нам уникальную возможность жить, строить будущее и 
делать выбор. Вы завоевали нам свободу, научили верить 
в себя, в свою страну, свято выполнять воинский и граж-
данский долг, преданно любить Родину.

И сегодня мы низко кланяемся Вам, победителям, за бесценный вклад в 
Победу, за стойкость и храбрость, за верность долгу и Отечеству, за кровь 
пролитую, раны незаживающие, за ночи бессонные, за слёзы наших мате-
рей, за мужество тружеников тыла.

Пусть мир, подаренный Вами, новые поколения оценят по достоинству 
и выразят все возможные слова благодарности за совершённый подвиг! 
Примите нашу беззаветную любовь и безграничное уважение. Пусть глав-
ной наградой для Вас сейчас станут крепкое здоровье, забота близких лю-
дей, а жизнь будет долгой! Счастья Вам и Вашим близким!

С Великим праздником, с Днём Победы!

Эдуард Житухин
председатель Нижегородской областной организации 

им. Александра Невского Общероссийской общественной
организации «Всероссийское общество инвалидов»

Этот день Победы!

Наталья Евгеньевна Абакшина, 
председатель
Княгининской РО ВОИ:
- Мой дед по папиной линии, Макар Ива-

нович Герасимов, прошел всю Первую импе-
риалистическую войну, был ранен в руку. В 
Великую Отечественную ему было 46 лет. Он 
ушел воевать, оставив двух детей, и пропал 
под Сталинградом.

Воевали и два моих дяди, тётя, которая по-
том старалась никогда не вспоминать о войне 
– слишком тяжёлыми были эти воспоминания.

Деда по маминой линии, у которого 
было восемь детей, на гражданке оставили 
по брони. Он был бригадиром тракторной 
бригады и всю войну буквально не слезал с 
трактора, работая днём и ночью. Досталось 
и отцу, который был в войну подростком, и 
который не колоски в поле собирал, а по-
настоящему пахал.

Надежда Степановна Горелова,
председатель
Сосновской РО ВОИ:
- Мой папа, Степан Алексеевич Скамей-

кин, был на передовой командиром. С войны 
вернулся раненым. Только благодаря этому 
в августе 1942 года на свет появилась я.

Здесь, в тылу, папа готовил новобранцев 
– призывников для фронта. 

Всё, что он рассказывал о войне, я теперь 
рассказываю ученикам, встречаясь с ними в 
школе.

Кстати, вместе с отцом ушёл на фронт 
его земляк, Михаил Павлович Краснов. Они 
вместе воевали, вместе ранеными верну-
лись – у Михаила Павловича была ампути-
рована ступня. А потом, после войны, ещё 
долго дружили.

Зинаида Алексеевна Зыбина,
председатель 
Спасской РО ВОИ:
- Отец был 1917 года рождения. Ушёл на 

войну в 24 года и всю её оттрубил с первого 
до последнего дня. Умер после войны рано, 
в 58 лет.

 Бабушкам и маме в тылу, досталось тоже 
немало: не покладая рук работали в колхозе, 
свой огород обихаживали. Ведь нас, детей, 
надо было чем-то кормить. Работой были 
заняты постоянно. Им было не до нас, и мы 
росли, как придётся. Но про нас, детей вой- 
ны, можно смело сказать: « Стальные!»

Александра Николаевна Кукушкина, 
председатель 
Уренской РО ВОИ:

- Родом я из Перевоза. Папу взяли на 
фронт с самого начала войны, и он всю её 
прошёл!

Вспоминаю, как после открытия «дороги 
жизни» по Ладожскому озеру к нам приехала 
двоюродная сестра из Ленинграда. Пред-
ставляете, открывается дверь, и входит «по-
койник», у которого вместо рта – чёрная яма 

без зубов. Я со страху даже закричала.
Через какое-то время приехала ещё и 

тётя с двумя дочками. Все они были страш-
но истощены. И все мы, семь человек, жили 
в маленькой комнате. Голод был страшный. 
Вспоминаю и то, как мама боролась с насе-
комыми: волосы обрабатывала керосином, 
белье проглаживала утюгом и выбрасывала 
на мороз…

 Потом из Ленинграда стали привозить 
детей, а мы бегали на станцию смотреть, 
как их, страшно дистрофичных, больных, 
из теплушек выгружают на сани. И жителям 
было категорически запрещено их подкарм-
ливать, чтобы они не умерли после стольких 
дней голода. А дети всегда хотели есть. 

Многие из них были подорваны психиче-
ски:  боялись ночи, плохо спали, во время 
урока могли выйти из класса или заплакать… 
Многие из них  тогда не выжили. 

 На городском кладбище Перевоза есть 
братская могила ленинградских детей, на 
плите которой написано: «Пусть всегда бу-
дет солнце!»

Я, когда бываю в Перевозе, всегда прихо-
жу к этой братской могиле.

Татьяна Вениаминовна Куркина,
председатель 
Володарской РО ВОИ:
- Мой славный дед, Александр Пантелее-

вич Сошкин, родился в крестьянской семье и 
был знатным жестянщиком. В силу возраста 
на фронт он не призывался, но как мастер-

новатор участвовал в капитальных ремонтах 
и переоборудовании многих горьковских за-
водов. А летом 1945 года особым приказом 
был командирован в Ленинград на восста-
новление разрушенного немцами комбина-
та им. Кирова. Среди многих его наград за 
добросовестную многолетнюю работу есть 
и медаль «За доблестный труд в годы Вели-
кой Отечественной войны».

 Мой отец, Вениамин Александрович, был 
призван в армию в 1937 году, учился в школе 
младших командиров, а в сентябре 1939 был 
направлен в Польшу, затем в Литву, Латвию, 
Бессарабию для оказания братской помо-
щи.

На войне был с 25 июня 1941 года. Конту-
жен, после лечения вернулся в строй, демо-
билизовался в 1946 году в звании старший 
лейтенант. Имеет много правительственных 
наград – всё и не пересчитать!

Мой дядя, Павел Александрович, капитан 
второго ранга, служил на Северном флоте. 
Тетя, Надежда Александровна, - труженик 
тыла. После 12-14 часов работы у станков 
она вместе со всеми шла грузить вагоны для 
отправки муки в осажденный Ленинград.

Моя мама, Лидия Дмитриевна – тоже 
труженица тыла. И даже получила во время 
войны серьезную травму, когда зимой, рабо-
тая лопатой и ломом, откидывала большие 
мерзлые комья земли на рытье окопов.

Когда, работая в тылу 
в три смены и без сна,
Голодные, с мечтой одной, 
чтоб кончилась война,
И стар,  и млад трудились так, 
как будто за троих –
Всё для Победы, для страны, 
для фронта, для своих!
И я желаю всем здоровья, долголетия, 

любви и тепла близких и родных людей. Ну 
а тех, кого уже с нами нет, мы помним и бла-
годарим за эти 70 лет мирного неба над го-
ловой.

Тогда в каждый дом
ворвалася война…

Минувшая война, 70-летие Победы  которой мы всенародно отмечаем в этом 
году, коснулась каждой семьи, откуда уходили тогда на фронт отцы, братья, 
деды… А те, кто оставался в тылу, своим нелегким трудом также ковали нашу об-
щую Победу. И в этом легко убедиться – достаточно спросить каждого из нас.

70 лет
Победы

√Салют победных новостей

Но память нам
на то дана… 

Накануне майских праздников 
Нижний принял у себя участников 
Всероссийской  научно-практиче-
ской конференции «Сохранение 
исторической памяти о Великой 
Отечественной войне: проблемы 
и решения». Конференция собра-
ла архивистов, учёных и сотруд-
ников музеев и библиотек Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, Нижнего 
Новгорода, Волгограда, Ижевска, 
Йошкар-Олы, Казани, Костромы 
– всего порядка 200 человек. Ор-
ганизаторы – комитет по делам 
архивов Нижегородской области, 
Нижегородский государственный 
архитектурно-строительный уни-
верситет, Государственный обще-
ственно-политический архив Ни-
жегородской области.

Тема, вынесенная в название 
конференции сегодня более чем 
актуальна: политические реалии 
наших дней придают ей особую 
остроту.

Перед началом и в перерыве 
между заседаниями гости и участ-
ники конференции смогли позна-
комиться с фотодокументальной 
выставкой «Давным-давно была 
война, но память нам на то дана, 
чтоб помнить!», с музейной экспо-
зицией и книжной выставкой, по-
священными юбилею Победы. 

Наследники Победы

Более 300 спортсменов и 
около 30 юных велосипедистов 
приняли участие  в молодежном 
эстафетном веломарафоне  по 
территории Нижегородской об-
ласти «Наследники Победы», 
посвятив его юбилейной дате. 
Стартовав 28 апреля в Город-
це, до 9 мая они проехали 700 
километров по 12-ти северным 
районам региона: Городецкому, 
Сокольскому, Ковернинскому, 
Варнавинскому, Ветлужскому, 
Шахунскому, Тонкинскому, Ша-
рангскому, Уренскому, Красно-
баковскому, Воскресенскому и 
Семёновскому.

Состав участников менялся 
на каждом из 11 этапов мара-
фона, проложенных между рай-
онными центрами. В каждом 
из них участники молодёжного 
веломарафона делали останов-
ки и встречались с ветеранами 

Великой Отечественной войны, 
возлагали венки к мемориалам 
воинов-защитников.

«Наследники Победы» - это 
совместный региональный па-
триотический проект Городец-
кого отделения Всероссийской 
общественной организации 
ветеранов  «Боевое братство» 
и Городецкой Епархии Русской 
православной церкви при под-
держке администраций муници-
пальных образований области, 
региональных министерств со-
циальной политики, образова-
ния, спорта.

Наш паровоз,
вперед лети!

Обновленным предстал к Дню 
Победы памятный знак «Паро-
воз СУ 251-32», установленный 
у Центра детского творчества 
Сормовского района. 

Вместе с сотрудниками ре-
монтной бригады домострои-
тельного комбината №  2  его 
ремонтом занимались все же-
лающие, для которых на кабине 
легендарной машины  был спе-
циально оставлен фрагмент. В 

ходе работ произведена окраска 
корпуса, ремонт сколов основа-
ния паровоза, а также каменно-
го «экрана», который входит в 
композицию памятного знака. 

Памятный знак «Паровоз СУ 
251-32» появился здесь 19 апре-
ля 1980 года в честь 110-летия 
со Дня рождения В.И.Ленина. 
Данная серия выпускалась на 
Сормовском заводе как в дово-
енные годы, так и после войны, 
в 1947-50-х годах. Отсюда в се-
рийном номере  СУ – «Сормов-
ский усовершенствованный». 
Подобные паровозы использо-
вались в годы Великой Отече-
ственной войны для перевозки 
грузов для фронта.

«Помолодевший» паровоз 
стал одним из важных симво-
лов праздничных мероприятий 
в Сормовском районе, приуро-
ченных к 70-летию Победы.

Небо, суша и вода
Ещё одним подарком нижего-

родцам к майским праздникам  
стал новый экспонат, появив-
шийся в  музее под открытым 
небом - в  парке Победы на Греб-

ном канале. Посетители парка 
теперь могут во всей красе уви-
деть  экраноплан – детище на-
шего прославленного конструк-
тора Ростислава Алексеева. Это 
не боевой «Лунь» или «Спаса-
тель», стоимость транспорти-
ровки которых оказалась доро-
говатой для бюджета Нижнего 
Новгорода, а мирная версия ма-
шины-амфибии, с легкостью по-
коряющей одновременно сушу,  
водную и небесную стихии.

Экспонат прибыл в парк По-
беды прямо с территории опыт-
но-экспериментальной базы 
ЦКБ по СПК им. Р.А.Алексеева.

По своим технико-экономи-
ческим характеристикам дан-
ный образец машины  представ-
ляет собой пятиместный катер-
экраноплан с разлетом крыльев 
в 11 метров. На низкой высоте 
он развивает скорость до 179 км 
в час. В условиях реальной жиз-
ни это устройство практически 
непревзойденное по своей ма-
невренности..

«Экраноплан – это настоя-
щая гордость российской науки 
и Нижнего Новгорода, - напи-
сал в своем Интернет-дневнике 
глава администрации города 
Олег Кондрашов, - ведь у исто-
ков создания таких машин стоит 
наш земляк».




